



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 25 de Septiembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+“Canibalismo” en PLC.

- +Liberales desconocen al diputado René Herrera en negociaciones con otras bancadas
- +Herrera dice que fue designado por el propio Alemán pero admite que le están serruchando el piso.

+Gobierno descarta reestructurar Ejército.

- +El gobierno descartó ayer que el Plan Nacional de Desarrollo contemple una reestructuración del Ejército de Nicaragua en su propuesta de descentralización a favor de los gobiernos locales, mediante la cual el Ejército se dividiría en representaciones militares adscritas a los 152 gobiernos municipales.

+Byron Jerez seguirá preso.

- +Juez Ejecutor mantiene a Jerez en prisión, mientras la juez Peralta le niega la solicitud de libertad bajo fianza.

El Nuevo Diario

+Investigan "telefonazos".

- +“Intercambios vacacionales” no está inscrita en Inturc.
- +Se conocen más detalles sobre la singular estafa y algunos “de leva” que se salvaron.
- + Dirección de Auxilio Judicial ya está en acción mientras que los de Intervac ahora guardan silencio.

+ Mueven su red los vende niños.

- + Nicaragua es objetivo.
- +Casa Alianza acusa a ex primera dama de Honduras y a esposa de ex magistrado en Guatemala

+¡Pobre Xiloá y el Xolotlán!

- + Contaminación despiadada de Zona Franca.
- +Marena se hace de la vista gorda, denuncia organización ambiental.

+“Mordidas” para explotar pómez.

- +Diputada investiga depredación y al Marena.
- +Intermediarios en negocio del siglo.
- +Saco les sale a 18 córdobas, pero...
- +Venden camionada a chinos en 70 mil.
- + Mitrab se declara sin competencia.

+“Antievangélico eliminar a niñas monaguillas”.

- + Jesús no discriminó mujeres, alegan.
- + Diferentes sectores auscultados esperan que documento no sea aprobado en el Vaticano.

+ Cárdenas por quedar incomunicado.

- +Puente de río Cárdenas podría colapsar por completo.
- +Ya en una ocasión cayó al río un camión de Z gas tras sucumbir en parte más angosta del puente.
- + Productores podrían ir a vender sus cosechas a suelo tico.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Liderazgo empresarial.

“Por supuesto que nada o muy poco pueden hacer los empresarios emprendedores y progresistas, si faltan las condiciones jurídicas y políticas apropiadas para invertir, trabajar, producir, crear riqueza y generar empleos. Y corresponde a los gobernantes y los dirigentes políticos crear esas condiciones, o sea, facilitar a los empresarios el acceso a los recursos, orientar las cargas impositivas a la necesidad de estimular el surgimiento de nuevas fuentes de empleo y liberar de obstáculos burocráticos las gestiones económicas. Dicho con otras palabras: vigencia irrestricta del Estado de Derecho y funcionamiento transparente de las instituciones democráticas. La procuración de esas condiciones es la verdadera política en la que el liderazgo empresarial debe involucrarse, no en los mezquinos pleitos partidistas que degradan a la persona y dañan a la nación”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Discusión y consenso sobre el Plan de Desarrollo.(José Luis Medal)

“En resumen, la discusión del plan no debe ser maniqueísta, ni centrarse en objetivos generales, ni en los proyectos de arrastre, ni en discusiones ideológicas. Debería enfocarse en los nuevos proyectos de inversión y en acciones concretas cuantificadas en un presupuesto trienal. Ello facilitaría llegar a un consenso técnico sobre el plan propuesto”.

En letra pequeña.(Fabián Medina)

PALABRA DEVALUADA. El Gobierno ha apelado a la confidencialidad supuestamente solicitada por un donante para no revelar el nombre de quien dio el dinero con que se pagó el seguro de los soldados nicas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 3 -

en Irak. Debería bastarnos eso para dejar en paz este asunto a todas luces intrascendente. No. Lo único que tenemos es la palabra del Gobierno que dice que alguien pidió confidencialidad. ¿Y si es una treta? ¿Es suficiente garantía la palabra del Gobierno? El problema, a mi criterio, es que al hablar de confidencialidad se le dio una dimensión que no hubiese tenido si simplemente sueltan el nombre del país y punto. A estas alturas ya nadie se acordaría del asunto.

El Nuevo Diario

¿Los cómplices ya no son culpables?. (Miguel Bolaños Garay)

“Tanto en el sistema judicial norteamericano como en el nuestro, la figura del “cómplice” en un crimen o delito es castigada casi con el mismo rigor (a veces igual) que al hechor principal. Si Jerez y Alemán, zorros del mismo piñal y embarcados en la misma aventura del saqueo y lavado de dinero, van a merecer igual suerte, aunque uno alegue haber sido un empleado que obedecía órdenes, táctica que aquí dio resultado (insólitamente) con el caso Canal Seis, pero en otro país como Estados Unidos no lo daría. Como dijo alguien, Jerez no tiene qué declarar en contra de Alemán y es lógico.

Si Jerez habla se hunde siempre, sea con Alemán o sin él. El gato encerrado en este caso existe, pero en otro sitio. A como se ha dicho, se mira algo burda la trama. ¿O llegaremos al colmo de soltar un reo de este calibre para que otro se hunda más rápido en otro país? ”.

Pesadilla compartida. (Sergio Ramírez M)

“El presidente de Honduras, Ricardo Maduro, propuso este año al Congreso Nacional una ley, aprobada por unanimidad, que establece como delito pertenecer a cualquiera de estas pandillas e impone penas de cárcel y multas a los cabecillas, y también a sus miembros. Y el presidente Francisco Flores de El Salvador anunció poco después el inicio del operativo policial “mano dura”, destinado a desarticular a las pandillas, acusadas de “mutilaciones, decapitaciones, actos satánicos y descuartizamientos cometidos contra menores, ancianos y mujeres indefensas”.

En Nicaragua, por el contrario, un controvertido Código de la Niñez y la Adolescencia, impide iniciar procesos penales contra los menores de edad, que en cambio deben ser enviados a centros de rehabilitación. Estos centros existen, sin embargo, sólo en el papel, y los menores regresan a la calle donde vuelven a ser instrumento de los delincuentes adultos que los utilizan como ejecutores”.

De bachilleres, asesores y diputados.(Karlos Navarro)

“Estos dos fenómenos revueltos: la revolución sandinista, y el triunfo de los partidos libero-conservadores en la década de los noventa, ha producido el prodigio que el día de hoy tengamos una Asamblea Nacional, en donde el 20 % de los diputados no han cursado estudios universitarios; y algunos de ellos ni siquiera han aprobado su bachillerato.

Pero, lo más funesto de este panorama es que el ingeniero Enrique Bolaños ha pedido de manera insistente a los otros poderes del Estado que se profesionalicen, sin embargo contemplamos que en su administración laboran como asesores, consultores y funcionarios personas que apenas han aprobado el bachi-llerato; y su único mérito evidente ha sido ser militantes del partido político que lo llevó al gobierno, o por amistades “políticas”.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 4 -

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+GUL urge al CSE cambio de nombre.

+Dirigentes del partido Gran Unión Liberal (GUL) se mostraron preocupados por la falta de respuesta de parte del Consejo Supremo Electoral (CSE), a la petición de cambio de nombre de Partido Liberal 1913 a Gran Unión Liberal, después que el primero cediera su casilla a esa organización política.

+Parlamento podría regular megasalarios y megapensiones.

+Las bancadas liberal y sandinista respaldarán una reforma a la Ley de Inmunidad para regular que los funcionarios públicos no devenguen doble ingreso del Estado y otra iniciativa referida a la reglamentación de los megasalarios, revelaron ayer los disputados Wilfredo Navarro y Alba Palacios, esta última presidenta de la comisión de Asuntos Laborales.

+Aliados del FSLN satisfechos con primarias.

La dirigente de la Unidad Demócrata Cristiana (UDC), Azucena Ferrey, señaló que el cambio en el mecanismo para la selección de candidatos, de consulta popular a elecciones primarias, es un paso concreto en la definición de apertura del Frente Sandinista con respecto a los aliados.

+ Debate del 6% con los pies hinchados.

+ En los próximos días se iniciará la enésima discusión sobre el presupuesto que el Estado nicaragüense le otorga anualmente a las universidades públicas. Con menos apoyo social que antes y con más instituciones que suman sus voces para condenar los actos vandálicos de los estudiantes enmascarados que tiran morteros y bombas molotov, las autoridades universitarias y los representantes estudiantiles se aprestan a defender su cada vez más jugosa tajada del presupuesto público

Presupuesto a las universidades

en millones de córdobas

Cada año que pasa, las universidades públicas reciben más millones del presupuesto público, en comparación con el año anterior. Este año, nuevamente se someterá a discusión el presupuesto universitario, pero desde ya, se perciben los resultados tradicionales: protestas, morteros y violencia.

*Lo que pide el CNU más 86 millones de agua y luz. La propuesta se está debatiendo.



Fuente: Ministerio de Hacienda y Crédito Público.

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 5 -

El Nuevo Diario

+Conflicto PLC resuena en Parlamento. (Pág. 3)

+María Fernanda se aleja del CEN

+ Esposa de Alemán reúne a la Bancada Liberal, mientras se confirman las intenciones de desplazar al CEN en negociación.

+Sector duro propone a Noel Ramírez y María Dolores por Herrera y Moncada.

+ "Si alguien habló de conflictos es porque son hipócritas", responde María Fernanda.

+Riesgo país se dispara. (Pág.5)

+ Sube a 606.4 puntos.

+ La producción agrícola cae, mientras la minería y el comercio, y las inversiones financieras se estancan.

+Fricciones Bolaños-Rizo deforman escenario político y Ley de Servicio Civil y "tijeras" presupuestarias tensionarán AN.

+Reflexiones de la UNI ante el CAFTA. (Pág.11)

+Programa de Políticas Públicas de la Universidad Nacional de Ingeniería.

+Partido Conservador ya está en campaña. (Pág. C 8)

+Se declara la alternativa honesta de Nicaragua.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dagoberto Uribe

Invitado: Ing. Ernesto Leal (Secretario de Integración Centroamericana)

Tema: TLC y otros acuerdos con EE.UU. / Organización del Partido Conservador

+Leal señaló que hasta ahora el TLC se ha negociado de forma que beneficie a nuestra economía y que no afecta a nuestros pequeños productores, protegiendo aquellos productos que son nuestro principal rubro de exportación.

+Indicó que además de proteger los productos que nos interesan, debemos ser agresivos para lograr introducir en el mercado estadounidense los productos no tradicionales que han diversificado nuestra producción agrícola, como el maní, que ha demostrado competitividad en ese mercado.

+Sobre la organización del Partido conservador, Ernesto Leal, dijo que Pedro Solórzano es miembro del partido y que si él quisiera, podría correr como candidato a Alcalde de Managua por parte del PC.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Ing. Alfredo Cuadra (Pret. del COSEP) / Dra. Adda Vanegas (Juez Penal de Adolescentes de Managua)

Tema: Varios

+Al inicio del programa, Plinio Suárez retransmitió las declaraciones del General Javier Carrión, donde hace algunas críticas al Plan Nacional de Desarrollo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 6 -

+Cuadra reafirmó que el COSEP mantiene su apoyo al Plan Nacional de Desarrollo, pero que hay que estudiarlo para analizar con detenimiento qué es lo que se debe de mejorar y qué es lo que se puede apoyar totalmente.

+La Dra. Vanegas se refirió al Código de la Niñez y la Adolescencia, cómo y cuándo es aplicable. Señaló que este código tiene muchas vacíos y contradicciones, pero a pesar de esto no debe ser derogado como algunos legisladores han planteado.

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Felicita Zeledón (Diputada FSLN)

Tema: Ley de Carrera Administrativa de las Municipalidades

+Zeledón expresó que lo esencial de la Ley es lograr la estabilidad administrativa y laboral, para no afectar la buena marcha de las alcaldías sin tener que estar capacitando al personal cada vez que hay cambio de autoridades. La Ley se pretende aprobar este año sin ningún atraso.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Invitados: Comd. Álvaro González, Segundo Jefe de la Policía de Tránsito

Tema: Causa de los accidentes

+Miranda comentó que hay serios problemas en la cúpula arnoldista y esto es debido a que se está perdiendo la "plata".

+Según Miranda durante la reunión de CEN realizada hoy (miércoles) por la tarde, María Fernanda cuestionó a Eliseo Núñez, porque le entregó dinero para que pusiera una cuota de personas en la Plaza y no llenó las expectativas.

+Dijo que se quieren "planchar" del PLC a René Herrera, José Rizo, y a Eduardo Montealegre.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Vario

+Meneses comentó que el Presidente Bolaños está montando un Partido Político conocido como el GUL y que pretende conformar las Juntas Directivas en todo el país en el mes de octubre. "No veo como lo va a hacer, ya que el GUL es un grupúsculo manejado por el Ejecutivo". Agregó Meneses.

+Meneses señaló que si el Gobierno oculta quién donó el pago de los seguros, es porque hay gato encerrado. Aseguró que los diputados van a pedir la interpelación del Presidente Bolaños en estos días y luego, si éste no se presenta, van a pedir su destitución y que los diputados liberales no van a dudar en hacerlo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 7 -

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La Presencia de María Fernanda Flores en la reunión de la bancada del PLC agudizó las diferencias entre los dirigentes de este partido, a la reunión no asistieron Wilfredo Navarro, René Herrera, David Castillo y Oscar Moncada. La bancada desconoció a las comisiones nombradas por el CEN para negociar con los diputados de la Bancada Azul y Blanco. Al parecer un sector encabezado por Enrique Quiñónez y Yamileth Bonilla quieren encabezar otra comisión para negociar los asientos en la Junta Directiva de la Asamblea Nacional. Por su parte Wilfredo Navarro dijo que María Fernanda no tiene nada que ver con los asuntos de la bancada. El diputado Oscar Moncada dijo que no está de acuerdo que se desautoricen las pláticas con Jaime Cuadra, quien siempre a dicho que él no tiene más partido que el PLC. Por su parte Enrique Quiñónez dijo que los diputados piensan que aún es muy temprano para negociar los puestos de la Junta Directiva. Quiñónez también dijo que no sabe por qué Wilfredo no asistió y ante declaraciones de Navarro diciendo que no lo invitaron y que no sabía que había reunión de la bancada dijo: "la próxima vez voy a hacer tarjetas especiales, cuando todo el mundo sabía que hoy (miércoles) había reunión de bancada, desde ayer íbamos a almorzar y no lo hicimos, ahora la traslade..." Por otro lado Wilfredo Navarro dijo "nosotros estamos claro que en el tema de la libertad de Arnoldo Alemán la familia tiene que jugar un rol preponderante pero en las decisiones del partido, en la cuestión institucional del partido yo creo que la familia Alemán no tiene nada que hacer". **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El Diputado Jaime Morales Carazo dijo que René Herrera le está estorbando a la familia Alemán porque no aceptará el manejo familiar del PLC y considera que la concentración del 21 de septiembre fue un claro mensaje para los liberales que tienen aspiraciones presidenciales y fue el prelanzamiento de María Fernanda como candidata presidencial si Arnoldo Alemán no logra salir a tiempo. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Miguel Mora leyó un cable internacional donde se dice que el Dr. Alemán no teme que su principal colaborador Byron Jerez, declare en su contra ante el Gobierno de EE.UU. y así obtener una reducción de su condena. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Jefe del Ejército Javier Carrión, instó a la Cancillería de la República a revelar el nombre del país donante del dinero para el seguro de los soldados a Irak. Pero para Carrión se debe informar únicamente al Estado Nicaragüense para respetar la voluntad del país donante de pertenecer en el anonimato. Además aseguró no temerle a la propuesta de reducción del Ejército. Por su parte el secretario de la ONU, Kofi Annan, dijo que respaldan esta propuesta de delimitación y control de armamento centroamericano. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños por medio de un comunicado, felicitó desde Nueva York al nuevo Presidente del COSEP y reiteró su ferviente deseo de trabajar mano a mano con el sector privado para fortalecer la economía y generar más empleos. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+La Sra. Carola Vivas interpuso un recurso de exhibición personal en los Tribunales de Apelación de Managua, en contra de las autoridades de la Dirección de Auxilio Judicial, pues según Vivas ella, su mamá, y su esposo están siendo víctimas de acoso, porque supuestamente enviaron mensajes electrónicos insultantes al Presidente Bolaños. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 23)**

+El abogado Sergio Agustín García Flores introdujo una acusación ante la fiscalía contra Alberto Novoa por haber tenido doble salario cuando era Procurador Especial, ya que también trabajaba para GECSA,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:02

PAG - 8 -

también acusa al Procurador Especial Iván Lara por brindar asesorías a diversas instituciones del Estado y por último al Dr. Sergio Bofeli por trabajar para el Gobierno de Noruega y la Procuraduría. La fiscal Ma. Del Carmen Solórzano dio a conocer el caso, el cual será valorado para darle el trámite correspondiente.

(100% Noticias, Canal 63)

+El diputado Miguel López dijo que se aprobaron reformas al Código Laboral, en lo que concierne al trabajo infantil, ya que existía una contradicción entre el Código Laboral y el Código de la Niñez y la Adolescencia.

(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)

+El Procurador de la Niñez, Carlos Emilio López, pidió hoy (Miércoles) al Ministerio Público que profundice las investigaciones en el caso de corrupción de menores en que está involucrado el economista Silvio Conrado. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El canal 12 dedicó parte de su espacio para criticar el incumplimiento de las autoridades del MINSa, en el pago de los trabajadores, la falta de ambulancias en el Hospital Manolo Morales y la falta de comunicación entre las autoridades y los empleados de dicho hospital. Finalizó el reportaje diciendo que el MINSa en vez de avanzar esta retrocediendo. **(Noticias 12, Canal 12)**